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善用手中票 趕走煽「佔」反對派
反「佔」圖展最後一周 提醒港人勿忘當日禍害

2015年11月15日(星期日)
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由「保普選 反暴力」大聯盟舉辦的「反佔中一周年圖片展」踏入最後一周的展

出，大聯盟昨日繼續在全港19個地方展出，提醒市民毋忘「佔中」禍害，慎防動亂重

來。來自港九新界的市民細看圖片，無不批評違法「佔領」禍港不淺，譴責反對派一

干人等破壞香港法治基礎。有市民指事件削弱香港競爭力、有市民批判民主不可一步

登天，有內地商人更擔心香港國際形象下跌，營商環境不如從前。手上有一票的市民

均表明，要善用手中一票齊齊踢走禍港的反對派。

由「保普選 反暴力」大聯盟舉辦
的「勿忘佔中禍害．慎防動亂重來」
圖片展踏入最後兩天，鄰近旺角「佔

領區」的深水埗街頭亦展出了數十張「佔中」
圖片，提醒市民一年前的「佔中」對香港帶來的禍
害，吸引不少市民到場觀看。市民都異口同聲批評，
違法「佔領」擾亂了香港秩序，影響民生經濟，削
弱本港競爭力，又批評一眾反對派議員令社會永無
寧日，故決定以後都不會投票予他們。
鍾先生走到展版前細心觀看每張圖片，從事運

輸業的他坦言「佔領」期間令其公司生意大受影
響，接載客人及送貨時都要「兜路」，「老闆都
怨聲載道，客人也很無奈。」
他坦言，如果市民對政府有任何不滿，可以用

和平方式討論問題，「大家坐低慢慢傾，將意見
反映給政府，互相退讓一下，唔需要搞到咁大，
香港人都是祈求安居樂業、穩定繁榮。」
對於警方在「佔領」時的處理手法，他認為警

察施放催淚彈也是無可厚非，「當時咁混亂，唔
放催淚彈都控制唔到場面，警察又不斷被人罵，
其實他們都好難做，變成磨心。」
他又認為，「佔領」進一步削弱了香港的競爭
力，「其他亞洲國家的發展愈來愈好，香港人唔
應該樣樣都反，再係咁搞香港就唔掂。」
居於深水埗的文先生於旺角工作，從事飲食業

的他表示，去年「佔領」期間令餐廳的生意一落
千丈，「正常11月、12月時，每個月的營業額有
140萬，但去年『佔中』時一個月的營意額只有
50萬，生意大跌。」同時，「佔領」也令他的生
活大受影響，甚至下班時更要從旺角步行回家。

年輕人只搞政治死路一條
他又批評以社民連主席「長毛」梁國雄為首的

多名激進反對派議員令社會不安寧，「佢哋一個
月收咁多錢人工，又令到香港咁混亂，政府要拉
晒佢地坐監。」他又認為，如果年輕人只搞政
治、不搞經濟，香港只有死路一條。

參「佔」年輕人無獨立思考
已經退休的楊女士拿裝滿日用品的手推車在

欣賞圖片展。她認為參與「佔領」的年輕人不少
是受人影響，並沒有獨立思考，「年輕人都是受
人唆擺，他們思想未夠成熟，自己都不知道自己
在做甚麼。」她又批評，參與「佔領」的人強佔
公眾地方，「他們霸佔別人的地，又在帳篷中睡
覺，當作是自己的家。」
她指出，有朋友在旺角做生意，但因為「佔

領」阻塞交通而不能上班，生意大受影響，香港
也因「佔領」而元氣大傷，需要時間慢慢恢復。

■香港文匯報記者 文森

九龍

深水埗人批削港競爭力

荃灣人冀汲動亂教訓
昨日雖然時有微雨，但在荃灣運通

街，仍無阻市民觀賞圖片，汲取「佔中」
帶來的教訓。有人拍攝展版分享予朋友，有

人批評參與「佔中」的青年目光短視，有人讚揚警員
「佔中」表現克制，也有人指出自由民主不能一步登
天，要循序漸進。市民都指為了令香港人可以安居樂
業，不能再讓反對派繼續搞亂香港。
余女士帶3位孩子去補習，途經圖片展停步觀看，更

拍攝展版。她表示，想將圖片分享予朋友，指自己雖然
在去年也有在電視上看到「佔領」的情況，只覺得好
亂，但親身看過圖片展後直言，「之前唔知影響得咁犀
利。」
她認為，搞「佔領」的人十分暴力，其中對滋事分子

與警察衝突的相片印象最深刻，她認為「佔領」阻礙交
通，也令遊客來港意慾降低，對香港影響很壞。余女士
希望她的3位孩子不會被「佔領」影響。

反對派衝擊法治 不會投票給他們
市民葉先生同斥「佔領」分子霸佔馬路阻街，而且指

他們暴力野蠻。他自言曾到旺角「佔領區」視察，雖然
當時未有衝突，但他認為「佔領」分子不務正業。至於
警察的行動，葉先生指自己有從電視新聞留意，指他們
表現克制合理，認為事情若發生在美國可能已經開槍。
他更批評公民黨成員曾健超涉嫌對警員潑淋不明液

體，行為挑釁，又認為一些反對派議員不斷帶頭衝擊香
港法治，搞亂香港，在以後的選舉都不會投票給他們。
市民譚先生則指，自己的那一代辛苦得來的成果都被

「佔領」破壞了，希望香港人應三思而行，又批評參與
「佔領」的青年目光短視，應該擴闊眼光看香港近況，
希望下一代繁榮安定，認為若繼續鬥爭香港不會有好結
果。
譚先生勸勉香港的年輕人要積極工作，否則香港人的

下場會悲慘，又強調自由民主不能一步登天，要一步一
步來，循序漸進。
市民鄭先生逛畢圖片展後有感而發，認為人不可以太

偏激，指自己上年雖然身在澳洲，但都每日關注香港情
況，每見「佔領」新聞都會「血脈沸騰」。他解釋，自
己在香港長大，見到「佔領」混亂情況而感到可惜，對
旺角混亂情況最為深刻，更擔心香港會重蹈以前需要
「宵禁」的覆轍。他認為現時香港撕裂，並批評青年人
太偏激，同時受到一些報章雜誌偏激的報道所誤導。

■香港文匯報記者 文森

新界

香港文匯報訊（記者 文森）上年不少
「佔中」參與者都來自青年團體，但也有青
年團體向「佔中」說不。中華全國青年聯合
會委員李文斌昨日到荃灣運通街支持「反佔
中」周年圖片展，他指年輕人可能受幕後搞
手煽動，及被所謂法律學者誤導，又批評部
分學生頭目未有自首及認罪。
李文斌在逛畢圖片展後指，相片反映很

多「佔中」參與者都是青年人，認為活動
幕後有搞手，年輕人可能受人煽動，不知
道自己當時的行為違反法例。
他回想起一年前社會在爭議「佔中」是

否違法時，指當時有所謂法律學者稱只要
在事後認罪就不算犯法，認為有不少年輕
人因而受到誤導。
李文斌又批評部分學生頭目，在「佔

中」前誓言會承擔法律責任，但現在則未有人自首
及認罪，指「時間證明誰在說真話」。
李文斌指「佔中」者當時情緒高漲，理解他們可

能有怨氣或有意見想表達，但指他們的表達方式絕
對不可以接受。
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香港文匯報訊（記者 文森）「保普選 反暴
力」大聯盟昨日在深水埗展出多張「佔中」圖
片。適逢周六，全國政協委員龍子明特意到場觀
賞圖片展。他讚揚特區政府處理「佔領」的手法

良好，沒出現嚴重流血事件，並批評「佔中」令
本港分裂，更導致青年人無視本港一直引以為傲
的法治精神，出現大學生衝擊校委會的事件。他
又認為，青年人對國家有誤解，建議特區政府提
供更多機會讓學生到內地交流，有助更了解國
家。
龍子明昨日特地到深水埗觀賞圖片展，他認為

「佔中」為社會造成不便，位於「佔領區」的店
舖受到更大影響，甚至分裂了整個社會及家庭，
認為「佔領」是「可一不可再」。他並讚揚特區
政府處理「佔領」的手法良好，在過程中沒出現
大型流血事件。
他又批評反對派議員與「佔中」綑綁在一起，

令政改被否決，影響香港的民主發展，「否決政
改對香港有甚麼好處？只會令民主原地踏步，甚
至退步，香港人連一人一票選出特首的機會都沒
有。」

■■李文斌到荃灣李文斌到荃灣
支持支持「「反佔反佔」」周周
年圖片展年圖片展。。
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■譚先生 莫雪芝 攝 ■葉先生 莫雪芝 攝

■鍾先生 黃偉邦 攝 ■文先生 黃偉邦 攝 ■楊女士 黃偉邦 攝

■■余女士帶余女士帶33位孩子去補習位孩子去補習，，途經圖片展停步觀途經圖片展停步觀
看看，，更拍攝展版更拍攝展版，，將圖片分享予朋友將圖片分享予朋友。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝
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青少年活動委員會主席陳仲尼，昨日到灣仔區觀看「反
『佔中』一周年圖片展」，感慨「佔領」影響民生經濟，
盼「二佔」不要再來。他又慨嘆年輕人有理想及熱情，但
是用錯方法表達意見，「以為自己出發點『對』，就認為
違法沒有問題。」他期望日後政府提供更多渠道讓年輕人
發聲，年輕人同時也要全面理解社會議題及國家情況。
陳仲尼表示，近3個月的「佔領」事件，使香港社會陷
於混亂，對法治概念存在誤解，有聲音「以為自己出發點
『對』，就以為違法沒有問題。」
陳仲尼憶述，當時有位朋友從美國東岸來港，遇上「佔
中」，坦言「未見過香港如此」，對方在美的太太觀看電
視頻道CNN，轉播本港「佔領」亂象，更問「香港是否安
全？」陳感慨「佔中」對香港的國際形象有害無益，不希
望事件再重演。

■■陳仲尼盼陳仲尼盼「「二佔二佔」」不不
要再來要再來。。 彭子文彭子文 攝攝

在灣仔鬧市舉行的展覽吸引了
不少步伐匆忙的市民駐足細看。有
來港經商的內地商人表示，由「佔

領」、「鳩嗚」以至「反水貨客」示威，已破
壞了香港「法治之都」的美譽，影響外地商人
投資香港的信心。
居住灣仔的關先生讚揚擺設「反佔中」圖片

展，認為可以提醒善忘的港人，重溫違法「佔
領」為香港帶來的傷害，包括如何影響市民生
活、使訪港遊客減少，及嚴重撕裂社會，期望
不要發生「二佔」。他批評「佔領」發起人以
其「政治理想」凌駕社會秩序之上，行為十分
自私。
關先生回顧去年「佔領」時慨嘆，住在受違法

「佔領」影響的銅鑼灣及旺角一帶的居民受害至深。
當時，「佔領」事件使港島區不少巴士路線須改道
而行，自己花了不少時間適應新路線，家中子女也
需要提早出門，避免上班遲到。

內地商人：港法治受損影響投資

來自江蘇的朱先生表示，一直以來覺得香港
是法治之都，惟去年發生的「佔領」事件、
「鳩嗚」以至「反水貨客」示威，使他一直感
到「不平安」，嚴重損害其對香港的安全感及
投資興趣。如他一般的生意人，都很擔心被捲
進政治的風暴內，認為「如果不小心惹了他們
會很麻煩」。
退休人士李女士批評，「佔領」使香港變得亂

七八糟，去年透過電視觀看示威情況，感到心寒。
她稱，當時家人及孫兒無論是上班還是上學均受到
影響，譴責「佔中」發起人及反對派是罪魁禍首。
她說，接來的區選一定不投給反對派。

望重歸平靜 莫蹈覆轍「二佔」
鄭先生則批評，「佔領」嚴重嚴影經濟民

生，交通大受阻塞，很多人的生計受影響。他
又擔心參與示威的年輕人被人利用。他期望香
港重歸平靜，莫再重蹈覆轍，發生「二佔」。

■香港文匯報記者 文森

港島

■關先生 彭子文 攝 ■朱先生 彭子文 攝

■鄭先生 彭子文 攝■李女士 彭子文 攝

龍子明倡助港生了解祖國

■龍子明建議提供更多機會讓學生到內地交流。
黃偉邦 攝


